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新加坡《聯合早報》3月21日刊文《李光

耀：新加坡成功在於人們對我們有信心》，

文章介紹了李光耀對於新加坡未來的展望和

規劃，其“任何一個亞洲國家的首都要超越

新加坡，還有一段距離”的豪言壯語也展現了

新加坡的成功和自信。主要內容如下：

作為一個沒有天然資源的國家，新加坡

取得成功的關鍵在於手握資金的人或機构對

我國的信心，這份信心建立在穩固機制、健

全政策和開放貿易的基礎上。

建國總理李光耀在渣打銀行主辦的論壇

上，回答主持人、渣打集團行政總裁冼博德

（Peter Sands）有關新加坡成功要素的問題

時，發表以上看法。

他說：“關鍵詞是信心……如果我們讓

這個信心動搖，那將是很愚蠢的事。信心建

立在數個支柱上──機制、健全的政府政

策，以及開放的貿易區。”

日本最大黑社會組織山口組的二號人物

高山清司(65歲)在日本京都地方裁判所接受

審判，被判6年有期徒刑。高山清司在2005

年至2006年之間，以收取土木工程等建築款

為名，對一名65歲的男子實施了數次敲詐勒

談到中國沿海城市與新加坡之間的競

爭，李光耀認為上海等沿海中國城市還沒有

徹底開放，未能對新加坡造成真正威脅。

他認為區域國家尚未建立健全的機制，

而對新加坡的區域金融中心地位信心滿滿。

他說：“要建立機制，政府就必須長久穩

定，即便政權改變，政策也不會改變。”

李光耀上月因身體抱恙入院求醫，這是

他出院後的首次公開演講。精神不錯的他在

近50分鐘的對話會上，與美國聯邦儲備局前

主席保羅．沃爾克（Paul Volcker）針對廣

泛課題交換意見。除中國與美國和印度的關

系以及歐盟的發展等，多個問題與新加坡的

競爭力有關。

被問及新加坡是否擔心其它區域國家迎

頭趕上，李光耀覺得就人均國內生產總值

（GDP）而言，區域國家仍與我國有一段距

離。我國去年的GDP是6萬5000新元。他

一再強調機制的重要性：“我們有機制，我

們有法規，而不是隨著領袖的更替而出現變

化。任何一個亞洲國家的首都要超越新加

坡，我覺得還有一段距離。〝

不過，他強調不會把增長視為理所當

然，而是要在引進人口方面進行一定的“質

量控制”，確保引進的外籍人士都是人才。

在李光耀眼中，一個人口無法取得增長

的國家可能面對毀滅的風險。他在論壇上談

到日本人口老齡化的問題時，語重心長地表

示，日本社會今日陷入人口嚴重老齡化、經

濟停滯不前的困境，與它拒絕引進移民息息

相關。

“我因此看到一個國家在20年裡縮小一

半，如果它繼續同樣的政策，它可能再縮小

一半，最後就玩完了！

“一個國家要有人，要有年輕人來驅動

經濟，年輕人會購買不同的產品，包括尖端

科技產品和精致餐飲服務。如果像日本人般

拒絕引進移民，國家就會滅亡。我想，毀滅

發生之前，日本會改變政策。”

他認為，新加坡也面對同樣的低生育率

問題，不同的地方在於新加坡引進移民以彌

補人口的不足。這是人口白皮書因2030年

的690萬預計人口引起沸沸揚揚的輿論後，

李光耀首次談到這個課題。

日本海上自衛隊的兩艘訓練艦3月22日

首次誕生了女艦長。兩名女艦長分別是來

自大阪的大谷三穗（41歲）和來自石川縣

金澤市的東良子（39歲），均為隸屬於廣

島縣吳基地的二等海佐。她們在首次航海

後的記者會上高興地表示，“一直夢想著

成為艦長。”

據海自方面介紹，目前日本全國共有

約2400名女性海上自衛隊員，其中315人

為艦艇船員。過去雖也曾有過女艦長，但

在可搭載導彈等大型武器的艦艇上尚無先

例。

大谷三穗及東良子將分別擔任“島雪”

號和“瀨戶雪”號訓練艦的艦長。今後將分

別管理約200名部下。

兩人還同為1996年從防衛大學畢業的

第一批女學生。大谷表決心稱：“很高興

能順利操縱艦船。將努力完成任務。”東

良子笑著說：“能站在同一立場進行商量

真好。”

日本一家電視台近日播放一檔節目，公

布“日本在39個國家中排名第四，在亞洲排

名第一，最愛撒謊”的結果。許多日本民眾

對此表示不能接受。

該電視節目制作組對全球3 9 個國家

3900多人進行問卷調查。因為在每個國家抽

取的樣本較少，隻有約100個，所以其結果

的統計嚴謹性受到質疑。

問卷中的問題為“您經常撒謊嗎？”節

目組根據回答為“是”的數量進行計算。排

名前三位的國家都是拉美國家，分別為阿根

廷、墨西哥和秘魯。節目組分析稱“這些國

家的人性格豁達，不太在意謊言。”

當公布排名第四的國家是日本時，播音

員也流露出吃驚的表情。日本著名電視節目

主持人辛坊治郎表示，日本文化中，人們真

正的意思和外在表現不一定一致。雖不是惡

意謊言，但這是一種站在對方立場表達自己

意思的委婉方式。

對於韓國排名第十五的結果，一部分觀

眾認為是節目組捏造的，自己不能接受。他

們認為韓國的歷史教育存在謊言，很多人整

形也算撒謊。

不過接受日本人愛撒謊這一結果的觀眾

也不少。他們認為日本一些政治家、企業家

和媒體經常撒謊。比如2011年東電在福島

核電站事故發生後隱瞞核反應堆實情；日本

前首相鳩山由紀夫在美軍駐沖繩基地遷移問

題上，曾放言“至少遷移至縣外”，但最終

失信於民;日本現任首相安倍晉三就是否加

入TPP談判的表態出現多次反復，均屬於

撒謊范疇。

中國軍方的多名高級將領日前在接受共

同社採訪時承認，中國海軍軍艦1月曾向日

本海上自衛隊的護衛艦照射火控雷達。中國

將領強調照射火控雷達是艦長的緊急判斷，

是偶發事件。

中國一直主張照射的是監控雷達。中國

將領承認照射火控雷達尚屬首次。日本防衛

省內部對此存在兩種看法，一種認為這是中

方的“心理戰”，另一種則認為這是中國態

日本政府3月22日向沖繩縣提交了填埋

該縣名護市邊野古沿岸水域的同意申請書。

邊野古沿岸是美軍普天間機場的搬遷目的

地。

《公共水域填埋法》規定，沖繩縣知事

仲井真弘多擁有填埋的許可權限。仲井真預

計將受理該申請，但暫時不會作出答復。申

請書中記載，填埋工程所需施工時間為5

年，填埋面積約為160公頃，所需土量約

2100萬立方米。

填埋申請是依照日美協議實現普天間縣

內搬遷的具體手續之一。日本政府將加緊擬

索，總金額高達4000萬日元。高山在審判中

一直稱自己是無罪的，從未對被害人進行過

要挾。去年6月，日本京都地方裁判所決定

高山的保釋金為15億日元(當時約合1.2億元

人民幣)，高山繳納15億日元後被保釋。

度“軟化”的征兆。

此外，有關中國國家海洋局的飛機去年

12月進入尖閣諸島（中國稱釣魚島）附近上空

一事，中國將領承認這是軍方計劃的，但表示

軍方無意在此之後使事態進一步升級，現在也

沒有這樣的打算。接受採訪者要求日本勿公開

照射雷達的證據，緩和兩國對立關系。

日本海上幕僚長河野克俊表示：“如果

事情屬實，在非緊急情況下向艦長委以權

限，這是軍隊體制的問題。難以判斷承認照

射的意圖何在。”

中國的多名將領透露，1月30日上午10

點左右，中國海軍護衛艦“連雲港”和日本

護衛艦“夕立”在尖閣諸島以北約110至130

公裡的海面快速接近，相距僅3公裡左右。

感到恐懼的中國艦長依據交戰規則照射了火

控雷達。

在照射雷達之前，船長並未向艦隊司令

定減輕基地負擔的綜合措施，盡全力謀求沖

繩縣方面的理解。雖然對處於停滯狀態的普

天間搬遷問題而言，提交填埋申請書是一項

重要手續，但該問題仍無望立即取得進展。

仲井真稱“搬遷至邊野古事實上是不可

能的”，要求搬遷至縣外。有分析認為，仲

井真將在聽取名護市等方面意見的基礎上，

花費約一年時間慎重決定是否同意填埋。名

護市市長稻嶺進也反對搬遷至邊野古，申請

獲得同意的前景目前尚不明朗。預計明年1

月舉行的名護市長選舉的結果也可能對此產

生影響。

部和海軍司令部請示。中國將領就其理由解

釋稱，中國海軍的通信設備不如日美那樣先

進。目前不清楚事發艦長是否受到處分或被

調職。

有關進入尖閣諸島（中國稱釣魚島）附

近上空一事，據稱是中國解放軍總參謀部制

定的計劃，動用了國家海洋局的飛機，目的

在於使事態升級一個台階。總參謀部承擔著

協調國家海洋局、農業部漁業局等執法機關

的“國家邊海防委員會”的具體工作。

據稱，總參謀部在制定計劃時計算了距

尖閣諸島最近的宮古島上的航空自衛隊雷達

以及空中預警機的位置，周密安排了中國飛

機的飛行路線及高度。

2013泛珠江三角洲超級賽車節3月17日在廣東珠海國際賽車場舉行。圖

為來自日本的美女飄移車手石川紗織(SAORI ISHIKAWA）在比賽中。中新社

資料照片︰李光耀(右)。張石攝影


